
華埠保衛戰之一：動手早準備足 華埠抗疫見曙光

新 冠病毒洶湧席捲全美，舊金山的防疫成效獲得讚譽。在城中的東北角，人口極為密集的舊金山百年老華埠，也依然在疫情中堅挺，沒有出現病例大爆發。

這場華裔社區之中的「抗疫保衛戰」，東華醫院、社區團體、傳媒，以及自覺性極高的民眾，都在扮演著重要的角色。在各方合作之下，曙光也似在悄悄來臨。

• 重災區的假想

東華醫院行政總裁張建清回憶，在那張會議圓桌上，所有人都認為華埠會成為疫情爆發的重災區。
那是舊金山全城衛生官員和醫療界人士的閉門會議，張建清列席就坐。當時舊金山尚未有確診新冠病毒的個案，但也足夠讓張建清格外地警覺到緊張的氣氛。因為舊金山華埠如果一旦爆
發，那將會是一場不可扭轉的夢魘，也會讓東華醫院面臨巨大挑戰。

之所以華埠會被認為率先爆發成為疫區，就是因為這裡人口密集，衛生環境不佳，而且本地華人和中國的往來聯繫眾多，帶回來病毒感染個案也不無可能。因此無論疫情是否襲來，張建
清都始終把它當成一個極具威脅力的假想敵，開始了謹慎的準備和預防。

同時張建清的廣州中山醫院老同事們，也在除夕夜被調派前往武漢前線支援。這也讓張建清打起十二分的精神，畢竟從中國來看，事態已經嚴重。她從老同事那兒得知，這個新冠病毒的
「傳染性」極強，絕對不能掉以輕心。

• 保衛戰四部曲農曆新年之前，東華醫院門診部就開始轉型，成立新冠的檢測點。2月1日，中華總會館裡鎂光燈閃爍不停。那是華埠第一場的防疫簡報會，傳媒們紛紛前來，關心著
華埠公共衛生的前景。

張建清對著鏡頭教著大家如何正確地洗手。中華總會館總董李殿邦、中領館總領事王東華、華埠市議員佩斯金（Aaron Peskin）一起出席活動，宣告著這場保衛戰打響第一
槍。第一階段就是1至2月時，著重社區宣導外展，透過傳媒和社區機構的合作，一起把防疫的信息傳遞出去。張建清表示，華裔社區經歷過SARS非典，明白病毒肆虐的嚴重性，因
此早早就戴好了口罩。這樣的歷史背景以及民眾的自覺性，也為防疫的初見成效把好第一關。

第二階段就是東華醫院準備好充足的醫護裝備（PPE）。1月底，張建清就意識到了醫護資源的搶購難題。當時全加州，乃至全美都幾乎難以買到口罩、手套、防護服等等。但是張建
清後來透過各種方法，聯繫了各個生產商、中國的外事辦、運勢公司，打通渠道從中國買來了足夠的醫護裝備，確保「工作人員不會感染」。她表示，有時候要花三到四倍的價錢，但是
依然要買，因為醫院的醫護人員絕對不能沒了防護。直到4月時，這批購買的物資才最終抵達。所幸東華醫院至今也沒有醫護人員受感染。同時，華裔社區也對東華醫院支持有加，民間
的款項、物資捐贈持續不斷。第三階段就是醫院內的醫療服務提升，醫療系統負荷升級。作為華埠內唯一一間在疫情期間24小時運營的醫院，東華醫院顯得格外重要。4月時醫院急症
室從原本的「備用應急服務」獲提升至「基本緊急醫療服務」，可以收治更多急症病人。同時醫院也重新調度資源，空出相應的病房和樓層來作隔離，未雨綢繆。張建清說，醫院也接受
了舊金山總醫院來的病人，幫助別的醫療體系減緩醫療負擔。

第四階段就是自4月開始至今，張建清構想要建立一個監控（Surveillance）體系，更全面來實施監測、記錄華埠居民病例的症狀、診斷、測試和其他病情。「如果能回
到1月1日，我會更早開始做這件事情」，張建清說。這個「早發現，早報告，早隔離，早治療」的追蹤系統（Tracking System），也是有借鑑一點中國的經驗。

• 大型活動有驚無險

在保衛戰中，因為時值農曆新年，華埠在2月和3月時仍然還是有眾多大型公眾活動，包括2月8日的全城盛事農曆新年華埠花車巡遊，3月1日的YMCA新年賽跑，以及長者參與者
為主的各個公所僑團的春宴活動。但是最終這些大型活動都「有驚無險」，沒有引致疫情爆發。

3月5日舊金山確診首例之後，市府開始逐步收縮公眾活動的人數限制。3月8日華埠李氏祭祖，那個周末之後華埠幾乎活動全部停歇。直到3月17日，舊金山正式開始全民居家避疫，
隨後華埠的人流量也就逐漸減少。

3月起，東華醫院就開始收治確診的新冠肺炎病例，其中有不少都是無需住院的病例。至今住院的確診新冠病毒的人數累計不足十人，除了5月最新入院的，其餘的也都全部康復出院。
下一篇：華埠保衛戰之二：前線華人醫護 雖心酸仍堅持
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KTSF / 東華醫院專訪：
面對疫情，市民如何做好防疫工作?

New York Times interview: CEO Dr. Zhang
talks about how San Francisco’s
Chinatown and Chinese Hospital prevent
and prepare for COVID-19

The New York Times: How San Francisco’s Chinatown Got Ahead of the Coronavirus

東華醫院增加病床和人手來對抗疫情
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為協助市政府及州政府對抗新型冠狀病毒（COVID-19）疫情，東華醫院宣布與州眾議員邱信福（David Chiu）及加州公共衛生署（California
Department of Public Health, CDPH）攜手合作，增加三藩市市內的醫院床位。

東華醫院行政總裁張建清博士表示：「今次疫情是一件全國，甚至全球的公共衛生緊急事件，它為我們帶來的影響仍然是無法預計。東華醫院是一間非牟利的華人社區醫院，也是在華埠
及金融區內唯一一間提供24小時醫療服務的醫院。為保護我們所服務的社區，我們在今次的疫情中站在最前線。我們重新調整非緊急及非必要的醫療服務，以集中人手和資源照顧最緊
急的病人及應對疫情。在州眾議員邱信福及CDPH的協助下，東華醫院現獲得州政府的批准，在新醫務大樓二樓增加23張急性護理病床。此外，東華醫院急症室獲提升至 “基本緊
急醫療服務” 級別，以便更有效率地服務更多有需要緊急服務的病人。」

因應疫情持續對社區構成巨大壓力，加州眾議員邱信福及州政府對東華醫院提供全力支援，加快了審批今次的申請。邱信福提到：「一個多世紀以來，東華醫院一直是社區的重要醫療設
施，為三藩市，甚至加州的市民提供優質的醫療服務。我很感謝醫院的領導層協助解決病床告急的問題，並感謝各市政府及州政府官員提供的支援，令東華醫院順利獲得審批。」

為減輕新冠疫情對三藩市醫療服務的衝擊，三藩市公共衛生局（San Francisco Department of Public Health, SFDPH）與東華醫
院，聯同市內其他醫院共同統籌了一系列應對新冠疫情的措施。三藩市公共衛生局首席財務總監Greg Wagner表示：「東華醫院迅速應對疫情，與SFDPH及其他醫院緊密
合作，為三藩市帶來更多病床供應及提升市內醫療服務水平。此外，東華醫院亦靈活地支援及調配人手和資源，以便配合政府的防疫策略。」

因應今次疫情的防控工作，東華醫院增加聘請了更多的醫護人員，所費不貲。透過社區的支持，東華醫院的基礎設施得到了改善及提升。東華醫院董事暨中華總商會（Chinese
Chamber of Commerce）第一副會長陳傑民提及：「在這個抗疫的關鍵時刻，東華醫院獲得社區大力支持。同時，為確保醫院能夠在疫情期間全面運作及提供服務，
很多社區居民及不同團體也為醫院籌款。」

張建清博士補充：「我很感謝每一位在這個艱難時刻仍緊守崗位的醫生、護士及員工，他們忠於職守及敬業樂業的精神令我非常敬佩。同時，我很感謝各善長的無私捐助，也感謝社區夥
伴及官員為醫院提供的支援。我相信我們團結一致，必定可以控制疫情，並渡過這個艱難的時刻。」

有關現金捐款或物資捐贈的資訊，請致電 1-415-677-2470或瀏覽www.chinesehospital-sf.org/covid19-fund 。
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KPIX interview: CEO Dr. Zhang talks to
Bay Area Focus host Kenny Choi about the
Chinese Hospital

KPIX interviews Chinese Hospital CEO Dr. Zhang.

東華醫院2020年度董事會就職典禮

東華醫院服務三藩市逾120載，一直盡心服務社區，以提供優質醫療服務為宗旨。除保持現有的優質服務水平外，醫院亦配合社區的轉變及需求，從而制定更切合需要的服
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務。2020年度東華醫院董事局就職典禮今天（2020年1月28日）於三藩市華埠舉行，標誌著新任董事會將肩負東華醫院「向社會各階層提供優質及可負擔的醫療服務」的使命。

就職典禮邀得多位民選官員、商界領袖、社區領袖、及東華醫院及華人保健計劃 （CCHP）的領導層出席，祝賀新一屆董事會成員就職。

2019年度董事長劉梓揚先生在卸任致詞中報告了他在任期間重大計劃的進度：

「2019年，東華醫院制定了全面的重整計劃，並落實執行，務求為社區提供更全面的服務及構建更健康的社區。同時，醫院獲得了3000萬美元的基金來創建新的服務項目。東華
醫院一直積極把新醫療新技術帶入社區。去年7月，我們首次在醫院為病人進行高強度聚焦超聲波（HIFU）前列腺癌手術，而且取得滿意的成果。此外，我們積極採取措施，以實現
全面降低成本，因此東華醫院2019年的除息稅、折舊及攤銷前盈利（EBITDA）為295萬美元；更令人雀躍的消息是東華醫院於2019年再一次榮獲美國聯邦醫療保險與醫
療補助服務中心（CMS）的最高評分：五星級醫院。」

最後，劉梓揚先生亦感謝各界善長的慷慨捐款，並表示：「很感謝所有支持醫院的善長及使用醫院服務的人，去年的籌款活動成功為醫院籌得超過300萬美元。」

2020年度東華醫院董事長李焯宗先生已服務東華醫院董事局多年，一直對醫院的發展作出了很多的貢獻。李焯宗先生致辭時表示：「為繼續拓展社區醫療服務，東華醫院將增辦癌症
服務並擴展紓緩治療服務。醫院會繼續與三藩市及其他醫療機構緊密合作，以充分利用醫院裡的資源。」李焯宗先生提及，支持東華醫院的最佳方法是使用醫院及CCHP的服務。

本年另一個重要目標是招募更多的醫生，以解決整體醫生不足的問題。李焯宗先生表示：「我們在許多領域都取得了良好的進展；現在我們需要更多醫生來為社區服務。」他呼籲所有醫
生與東華醫院及CCHP合作，為醫院的重整計劃提供支持。我們的最終目標是為社區及病人提供更好的服務，並帶來更多利益；這也是我們的使命。

全體董事將在未來一年堅守及發揚東華醫院的使命及承諾，並希望繼續獲得社區的支持。
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活動花絮 2019
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Chinese Hospital Spring raffle 2019
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Congratulations to all Raffle winners! Thank you to everyone who purchased a
ticket in support of Chinese Hospital.[/fancy_box][fancy_box
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Chinese Hospital 120th Anniversary
Chinese Hospital marked its 120th Anniversary with an annual gala at the San
Francisco Design Center to celebrate 120 years of providing affordable quality
care to the community. We would like to sincerely thank everyone who attended and
supported our Anniversary Celebration. Also, a big thank you to our generous
donors, sponsors and vendors. We are looking forward to many more years to
celebrate with you![/fancy_box][fancy_box box_style=”image_above_text_underline”
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The 25th Annual Golf Tournament
The 25th Annual Golf tournament was another great success this year, raising over
$800,000. It was so rewarding to see the strong support from the City and the
community. Chinese Hospital is an iconic place for healing and wellness for the
community, we all should be very proud to be part of the team to provide quality
of care to the people we love and care.[/fancy_box][fancy_box
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Radiothon for Chinese Hospital 2019
Thank everyone who has supported our 2019 Radiothon. The Radiothon raised
$84,000, and it would be used to renovate our 1979 building which is adjacent to
the new patient tower.[/fancy_box][fancy_box
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Donor List (08/2018 to 07/2019)
衷心感謝慷慨捐助的善長[/fancy_box]

東華醫院與中山大學新華學院簽署學術合作與交流備忘錄

https://chinesehospital-sf.org/zh-hant/mou-signed-with-chinas-sun-yat-sen-universitys-xinhua-college-to-establish-academic-partnership/


三藩市東華醫院與中國頂尖學府中山大學的新華學院以促進彼此之間的學術交流及加強雙方合作關係於11月24日簽署學術合作與交流備忘錄。

通過備忘錄，雙方同意共同努力促進學術交流與合作，包括安排教師及醫務人員的交流活動及提供三藩市培訓機會予護理學系的學生。

中山大學新華學院校長王庭槐教授表示：「我們很高興與東華醫院正式合作。合作備忘錄將會令老師及學生們受益，為他們提供一個交流意見及分享經驗的平台。」王庭槐教授再說，這
個交流項目可以擴闊師生們的視野、讓他們緊貼國際間醫療服務的最新發展及提高他們的教學及學習質量。

東華醫院行政總裁張建清博士表示：「我們十分高興能夠與中山大學新華學院共同發展一系列培訓及交流項目。項目可以幫助學生進一步發展他們的技能，好讓他們在不久的將來成為一
位出色的醫護人員。」張建清博士補充，我們的夥伴協作關係是互惠互利的。中山大學的教職員與我們的醫療團隊可以互相交流彼此的專業知識及技術，而且合作項目可以幫助東華醫院
招攬專業的雙語醫療人員，以解決社區日益增加的醫療需求。

傳媒聯絡：

Jenni Lau

chingyeel@chasf.org

1-415-677-2378

Stupski 基金會撥款予東華醫院舒緩治療服務

Stupski 基金會向東華醫院提供了一筆為期3年，共60萬美元的撥款資助。資金將用作擴展醫院的舒緩治療服務至門診部。

東華醫院的舒緩治療團隊由醫生、護士、藥劑師、臨床社工、糖尿病教育者及醫院領導層所組成，為患有嚴重疾病的患者服務。團隊致力提高患者及其家人的生活質素及減少他們的痛苦。

https://chinesehospital-sf.org/zh-hant/stupski-foundation-awards-palliative-care-grant-to-chinese-hospital/


Stupski 基金會的撥款資助將協助東華醫院在其門診部門成立舒緩治療服務並提供全面的護理，讓更多患有嚴重疾病的患者及其家人受惠，如癌症患者、失智症患者及腎衰竭患
者等。

東華醫院行政總裁張建清博士表示：「我們的宗旨是提供能夠迎合華人文化及語言的服務給三藩市華人社區。這筆撥款資助讓東華醫院能夠在門診部增加舒緩治療服務，再加上現時的住
院舒緩治療服務，我相信可相輔相成，大大提升患者及其家人的生活質素及減少他們的痛苦。」

Stupski 基金會衛生部總監Dan Tuttle表示：「這是我們用所有資產為未來而投資的第一大步。我們希望能通過這次資助來改變灣區患者臨終前的經歷及感
受。」Dan Tuttle補充：「我們很高興與各醫療機構的領導層商討撥款資助的運作，他們的意見及經驗為這次撥款資助帶來了莫大的幫助。我們希望能與其他地區分享我們從
合作夥伴中學到的知識，並鼓勵他們使用類似的策略。」

傳媒聯絡：

Jenni Lau

chingyeel@chasf.org

1-415-677-2378

東華醫院第45屆華裔醫學傑出人士獎

東華醫院於 10月 11 日舉行第 45 屆華裔醫學傑出人士頒獎典禮。 今年獲此殊榮的是著名的心臟外科醫生及研究創新心血管護理方法的主要研究人員 – 吳毅平醫學博
士 (Joseph Woo, MD)。

吳博士是史丹福大學Norman E. Shumway教授兼心胸外科學系主任，並擔任生物工程學系的榮譽教授。他在麻省理工學院取得了學士學位。然後，在賓夕凡尼亞大學攻
讀醫學博士學位時進行了普通外科及心胸外科手術的研究生訓練，並獲得博士後研究獎學金來開發新型分子策略來減輕心肌缺血性損傷。

吳博士積極參與臨床實習工作，並專於復雜的心臟瓣膜修復手術、主動脈手術、心肺移植手術及微創手術。同時，吳博士亦積極開發有效的創新手術方法，不斷推動心胸外科手術的發展。
現時，吳博士運營由美國國家衛生研究院 (NIH) 研究項目資助的基礎科學研究實驗室，主要研究幹細胞、血管形成、組織工程及生物力學；實驗室自2004年以來一直獲
得NIH的持續資助。他還擔任過多個項目的首席研究員，包括臨床設備試驗項目、冠狀動脈搭橋術中的幹細胞的轉化科學臨床試驗項目，及左心室輔助裝置植入項目。吳博士還與其他
人合著280多份同行審議的出版物。

此外，吳博士還主持多個委員會，包括美國心臟協會、心血管外科及麻醉委員會、美國胸外科協會，及科學事務與政府關係委員會。他是《胸心血管外科雜誌》的副主編，並曾擔任《循
環 (Circulation)》雜誌的客座編輯。過去五年，在吳博士的領導下，史丹福大學醫學院心胸外科的整體心血管臨床治療量、校外研究經費、學術出版物，及駐院醫師教
育計劃均有一至兩倍的持續增長。關於東華醫院華裔醫學傑出人士獎

東華醫院自1973年以來，每年都會舉辦頒獎典禮，向在醫學領域對亞裔社區有傑出貢獻以及對亞裔醫護人員帶來啓發的人士。與此同時，醫院透過這項活動來增加大家對醫療科學、
健康教育以及社區領袖方面的最新發展。獲獎人包括諾貝爾醫學奬得主Baruch Blumberg醫生、發明愛滋病療法的何大一醫生、及世界上首位發現「囊狀纖維變性病」遺
傳基因的科學家徐立之教授等。

傳媒聯絡：

Jenni Lau

chingyeel@chasf.org

1-415-677-2378

https://chinesehospital-sf.org/zh-hant/the-chinese-hospitals-45th-annual-award/

